
共催
株式会社毎日放送／認定NPO法人キャンサーネットジャパン

開催報告書



YouTubeライブ配信視聴者数
新たに承認！ますます進化する乳がん治療 約300名

コロナとがん患者 約200名

スペシャルトークセッション 約1000名

開催プログラム



参加団体紹介 30団体
日本イーライリリー株式会社
株式会社ポーラ
グンゼ株式会社
がんロコモ
がん情報サイト「オンコロ」
アボワールインターナショナル
猫舌堂
ダカラコソクリエイト
公益社団法人日本オストミー協会大阪府支部
がん哲学学校 in 神戸 メディカルカフェ
リレーフォーライフジャパン芦屋実行委員会
NPO法人キープママスマイリング
公益財団法人チャイルドケモサポート基金
胃がん患者会 認定NPO法人 希望の会
若年がんサバイバー&ケアギバー集いの場 くまの間

精巣腫瘍患者友の会 J-TAG
NPO法人腺友倶楽部
サバイバーナースの会「ぴあナース」
メディカルタッチ
一般社団法人ブレストフォト協会
がん患者グループゆずりは
TEAM ACC
チーム闘病記
ともいき京都
大阪QOLの会
京都乳がんピアサポートサロン~fellows~
NPO法人京都ワーキングサバイバー
肺がん患者の会ワンステップ
勇気の羽根
magic ring

特設サイト



MBSアナウンサーが各団体へインタビュー形式で収録

参加団体よりいただいたご意見

• 他団体の方の貴重な活動のお話をお伺いさせて頂けまして、とても有意義な時間となりました。

• 新しい試みで大変だったと思いますが、こんな状況のなかでもPRの機会をいただけて有難かったです。

• WEBを活用することで今まで現地に来られなかった方にも情報発信ができたのはとてもよかったと思います。

• 人との出会いが楽しみなイベントだったのですが、それがなく終わった後の充実感がありませんでした。

• 事前収録でじっくりと話せたことがよかった。リアル開催でもブース紹介はしていただけますが、今回は内容についてゆっくり

お話しすることができて良かったと感じました。また、その映像を参加者の方にいつでもみていただけたのも良かったと思いま

す。

• 現地開催では参加者の方のお話をじっくり聞く機会があったり、様々な出会いがあることが魅力でした。ちゃやまちキャンサ

ーフォーラムで出会い、今でもお付き合いのある方がたくさんいらっしゃって、感謝しています。コロナが収束して現地開催が

できる様になればと願っています。

• 紹介動画を収録時も、とても緊張してしまい、例年のような参加者様の心に寄り添える様な会話が出来ず、一方的な

情報発信に終わってしまった気が致しました。

団体紹介映像 （オンラインにて事前収録） 30団体



メディア 掲載

■テレビ
2020/11/11（水） 情報番組「News ミント」堀ちえみさんの特集

2020/11/12（木） 「ちちんぷいぷい」内で告知

■新聞

2020/11/26（木） 神戸新聞朝刊
https://www.kobe-np.co.jp/news/iryou/202011/0013893423.shtml

休憩時間 動画配信

乳がん患者さん応援動画2020一般版 リリーオンコロジーオンキャンバス

CNJ 団体紹介動画

https://www.kobe-np.co.jp/news/iryou/202011/0013893423.shtml


セミナー１ 新たに承認！ますます進化する乳がん治療
～予防切除保険適応など最新の動き～」

司会：関岡香アナ
講師：中山貴寛医師（大阪国際がんセンター 乳腺内分泌外科）

セミナー&スペシャルトークセッション

セミナー2 コロナとがん患者～受診控えはいつまで続く？
がん患者の不安に答えます～

司会：上田悦子アナ
講師：中山富雄医師（国立がん研究センター 社会と健康研究センター検診研究部）

環境因子が主に関与している以外に5～10％は遺伝性であると言われている乳がん。
予防切除が保険適用となった今、遺伝性乳がんとはどの様なものなのかを手術
（乳房再建含む）まで含めて詳細にお話いただき、後半は皆さんの関心が高い抗がん剤
分子標的薬などサブタイプに合わせた最新の薬物治療についてお話いただきました。

コロナの感染者数が増え出した時の注意点や重症化しそうな方の基礎疾患について、
また患者病院それぞれの立場から見た緊急事態宣言中に起こった事、受診控えによる
発見がん数の減少予測など大変わかりやすくお話いただきました。



セミナー&スペシャルトークセッション

スペシャルトークセッション
「ステージ4でもあきらめないがん治療とは？」

司会：高井美紀アナ河田直也アナ
講師：勝俣範之医師（日本医科大学武蔵小杉病院腫瘍内科）
特別ゲスト：堀 ちえみ さん

勝俣範之先生より「ステージ4は末期がん？治療は抗がん剤しかない？」などステージ４
のがんへの誤解について詳細にお話し下さいました。
続いて舌がんサバイバーの堀ちえみさんを迎えてのトークセッションでは、がんと診断さ
れるまで長く時間が掛かった経緯や告知を受けた時に頭をよぎったのは仕事や家族の事、
また、日々の生活の中で目標を見つけステップアップしながらリハビリを頑張った事など、
普段の堀さんの姿を一生懸命にお話し下さいました。中でも他のがん患者さんや回りの
方々を勇気づけたい思いからご自身のがんを公表された事が、SNS上などでは励ましの
言葉もある一方、一部の方から誹謗中傷の言葉を書き込まれるなど、この様な現実もあ
る事を隠さずお話しされました。「同じ思いをされている方もおられるので事実として伝え
たい」との思いから公表するに至ったそうです。
勝俣先生より「同じステージ4でもそれぞれ治療が違う。ステージ４≠末期がんではない。
この事を理解していないと偏見に結び付く原因となり得る」とお話しされました。



セミナー&スペシャルトークセッション

• 毎年、たくさんの人と会場で会えるのを楽しみにしているイベントです。今年はオンラインでしたが、安心してお話を拝聴でき

よかったです。どの先生のお話しもわかりやすかったです。

• 初めて聴講しました。とても興味深く貴重な時間になりました。次回を楽しみにしています。

• 現在ステージ4で治療中です。コロナ禍で遠方でも参加できるオンラインはとても便利です。先生とちえみさんのお話大変参

考になりました。気持ちが前向きになりました。

• 2人に1人が癌になる時代であるのに、日本では、まだまだ癌患者に対する偏見がある事を知って、悲しい気持ちになると同

時に色々と考えさせられました。癌患者への偏見は、癌に対する知識不足である事もあると思うので、この様な機会をもっと

増やして、たくさんの方々が癌に対する正しい知識を持つようになればいいなぁと思いました。

• この1年で、自分自身も家族もがん治療を経験しています。短時間でいろいろ自分なりに学びましたが、今日のお話の中で

も新しい薬や検査法などが紹介されており、本当に医療の進歩は日進月歩なんだと勇気をいただけました。今後自分が

再発したり身近な人が罹患したとしても、希望を持って向き合っていけると思います。

• 毎年、楽しみにこの場所で再会する方も居られて、笑顔になれる場所でもあります。今年もオンラインで開催していただき感

謝しています。患者会のインタビューにおいても知り合いの方が出られていて刺激を受けました。来年も楽しみにしています。

• 放送局として、放送とは別に生配信を行うのは色々な制約もあって大変かとは思いますが、登壇された各先生による、テレ

ビやラジオとは違う、より深掘りした内容を「放送局の公式チャンネル」として閲覧できて、非常によかったです。誤解を解き、

フェイクを排し正しい情報を提供するのも放送局の使命かと思います。テレビでは難しい深い内容も、リアルなイベントよりも

多くの人にリーチできる可能性を秘めたオンライン開催で、今後も続けていただきたいです。もちろん、コロナ渦が収束すれば、

リアルなイベントも。

• とても勉強になりました。私自身癌に負けないように勇気を頂きありがとうございました。感謝!

• セッションからの参加でしたが、ちえみさんの貴重な体験のみならず、患者を取り巻く様々な問題点や、病気との向き合い方

まで幅広く触れられていて、とても勉強になり、素晴らしい内容でした。このような機会を作って下さりありがとうございました。病

気になり孤独に感じていたけど、社会の中で自分のような病気を持った人に寄り添ってくれる人々がいるんだなと感じられて心

が暖かくなった。

• 今年も開催されてうれしかったです。放送局ならでは、の見やすい配信でした。特にHBOCの保険適用は聴きたい内容だった

ので、情報を知ることができてよかったです。

• 昨年は会場で、今年はオンライン参加しました。セミナーでは毎回新しい情報や現在の治療の内容などをわかりやすく説明し

てもらい、知識が増えた感じがして良かったです。また参加したいです。

• 患者の質問コーナーの時間を増やして欲しい。普段の受診は3分診療と言われているように、なかなか聞きたいことも聞けず、
不安や不満がたまることの方が多いので、転院することなく別の専門医に聞けるチャンスは大変ありがたいので、このキャンサ 

ーフォーラムをこれからも定期的に開催して欲しい。

• 東京開催はいつも参加していますが、今までは遠くて行けませんでした。ライブだからこその感動もあり、オンラインは良かったで

す。

• ちえみさんのブログからこのキャンサーフォーラムを知りました。日本はまだまだ偏見が多いことに心が痛みます。助け合う励まし

合うことがあたりまえの日本になることを願っています。鹿児島からの視聴でしたのでオンラインで有難かったです。私は臨床検

査技師として健康診断行う会社に勤めています。

今日もいろいろな学びがありました。これからの仕事や考え方日々の暮らしもあたたかい心を持って過ごしていきたいと思いま

す。今日は視聴できて本当によかったと思います。来年もオンラインでも視聴できると嬉しいです。ありがとうございました。

視聴者からの感想


